



Merblatt für Einwohnerkontrolle «Christkatholisch»

Grundsätzlich gilt, dass die Christkatholische Kirche der Schweiz eine der drei Landeskirchen neben der Römisch-Katholischen und der Reformierten Kirche ist. Die Bezeichnung «Christkatholisch» wird nur in der Schweiz verwendet. In anderen Ländern meistens Alt-katholisch und in Polen «Polnisch-katholisch».

In den im Folgenden genannten Ländern befinden sich Alt-katholische Kirchen der Utrechter Union. Nur von dort kann es Menschen geben, die sich richtig als «Christkatholisch» registrieren können. Alle anderen sind mit an Sicherheit grenzender Wahrscheinlichkeit «Römisch-katholisch». Am besten die Frage stellen: «Sind sie katholisch mit dem Papst in Rom?» Die Alt-katholischen Kirche der Utrechter Union sind unabhängig vom Papst.

Neben der **Christkatholischen Kirche der Schweiz** mit dem Bischofssitz in Bern gibt es in folgenden Ländern ebenfalls Alt-katholische Kirchen:

Alt-Katholische Kirche der Niederlande – Oud-Katholieke Kerk van Nederland
Mit dem Sitz des Erzbischofs in Utrecht.

Deutschland: Katholisches Bistum der Alt-Katholiken in Deutschland
mit dem Bischofssitz in Bonn.

Österreich: Altkatholische Kirche Österreichs
Mit dem Bischofssitz in Wien.

Tschechische Republik: Altkatholische Kirche – Starokatolická církev v ČR
Mit dem Sitz des Bischofs in Prag

Polen: Polnisch-Katholische Kirche Kościół Polskokaolicki
Mit dem Sitz des Leitenden Bischofs in Warschau
und Bischofssitze in Krakau und Breslau

Schweden: Kirche von Schweden – Svenska Kyrkan
Mit dem Sitz des Erzbischofs in Uppsala

England bzw. Grossbritannien: Kirche von England – Church of England
Mit dem Sitz des Erzbischofs in Canterbury. Hierzu gehören auch noch die Anglikanischen Kirchen in verschiedenen ehemaligen Kolonien des ehemaligen Empire.

USA: Episcopal Church in the United States of America
Mit dem Sitz des Leitenden Bischofs – Presiding Bishop in New York

Philippinen: Iglesia Filipina Independiente – Unabhängige Kirche der Philippinen
Mit dem Sitz des Erzbischofs in Manila.

Dies ist eine abschliessende Liste, und nur dort gibt es Kirchen, die zur Kirchengemeinschaft mit der Christkatholischen Kirche der Schweiz gehören, alle anderen Länder scheiden aus.

Christkatholische Kirchgemeinde
Pfarrer Lenz Kirchhofer
Adelbändli 2
5000 Aarau
062 822 22 74
lenz.kirchhofer@christkatholisch.ch

EINGEGANGEN

23. Dez. 2019

Erl.....

Einwohnerkontrolle
Kirchplatz 26
4800 Zofingen

Aarau, den 19. Dezember 2019

Herzlicher Dank, verbunden mit zwei Informationen

Sehr geehrte Damen und Herren

Ich danke Ihnen im Namen der Christkatholischen Kirchgemeinde Aarau und Zofingen für die Zusammenarbeit in diesem Jahr. Indem Sie uns regelmässig, zeitnah und korrekt über die Mutationen der Christkatholikinnen und Christkatholiken informieren, die in Ihrer Gemeinde gemeldet sind, helfen Sie der Christkatholischen Kirchgemeinde Aarau und Zofingen sehr, die Verbindung zu ihren Mitgliedern zu halten. Deshalb danke ich Ihnen speziell auch im Namen der Kirchgemeindemitglieder, die von diesem Kontakt besonders profitieren.

Da die Christkatholische Kirchgemeinde Aarau und Zofingen rund 90 politische Gemeinden umfasst, steht sie in Kontakt mit verschiedenen Einwohnerabteilungen. Ich persönlich schätze diese Kontakte sehr und erlebe sie als interessanten Einblick in Ihre Tätigkeiten vor Ort. In diesem Jahr haben einige Gemeinden ihr Meldewesen digitalisiert. Sollten Sie das ebenfalls vorhaben, bitte ich Sie, Ihre digitalen Mutationsmeldungen an die E-Mailadresse: aarau@christkatholisch.ch zu senden.

Ich habe mir dieses Jahr selbst einen Eindruck über das Nachführen der Mitgliederkartei meiner Kirchgemeinde verschafft. Ich glaube, dass ich diese mit Ihren Einwohnerkarteien vergleichen darf, wenn Ihre Karteien vermutlich auch um Einiges komplexer sind. Jedenfalls ist es eine anspruchsvolle Arbeit, bei der zumindest mir sehr leicht, sehr kleine Fehler unterlaufen sind, die wiederum relativ sehr grosse Konsequenzen hatten. Wo gearbeitet wird, da passieren Fehler. Wo Fehler passieren, kann man etwas lernen.

Beim Nachführen der Mitgliederkartei meiner Kirchgemeinde habe ich sinngemäss festgestellt, dass ein paar Fehler sehr wahrscheinlich bei der Anmeldung in Ihren Abteilungen passieren. Sie betreffen die Konfessionszugehörigkeit und die Verwirrung, die wegen der leichten Verwechselbarkeit der «römisch-katholischen» mit der «christkatholischen» Kirche entstehen können. Zu diesem Thema habe ich Ihnen ein Merkblatt beigelegt. Ich bitte Sie höflich, das Merkblatt zu beherzigen und allen Mitarbeitenden Ihrer Abteilung zur Verfügung zu stellen.

Ich ziehe jedenfalls den Hut vor Ihnen allen und bewundere Ihre Geduld und Ihre Ausdauer, die von Ihnen im Rahmen des Meldewesens sicher manchmal gefordert werden.

Gottes Segen, frohe Festtage und einen guten Rutsch ins neue Jahr wünscht

Pfarrer Lenz Kirchhofer